

**El simplismo de la izquierda**

● El simplismo de la izquierda para ofrecer una solución ante un asunto complejo simboliza su limitado horizonte para enfrentarlos. La intención de aparentar la gestión de asuntos públicos, ya eludiendo, ocultando o negando un problema, solo evidencia que la orientación de sus acciones está subordinada a la ostentación del poder, y no al cumplimiento de una responsabilidad política.

Lo que moviliza a la izquierda se reduce a la mera aceptación ciudadana, sin importar los medios, para seguir en el poder. El efectismo comunicacional de sus acciones busca el favor emocional de sus adherentes en medio de las campañas electorales, abandonando la realidad y la gestión pública.

Con la aceptación de la renuncia del DPR, el Gobierno del Presidente Boric ofrece una medida comunicacional en medio de expectativas de gestión pública cada vez más exigentes, centrándose en la evaluación emocional de sus adherentes, de espaldas a la realidad.

Por cierto, las insatisfacciones que con o sin buenas razones aquellos experimenten caracterizan los efectos de un problema, pero son irrelevantes como presupuesto de una solución eficaz a un asunto de interés público.

La irregular condición de permanencia de quienes participan en la estructura político - institucional de la región de Atacama no podría ana-

lizarse exclusivamente a la luz de las capacidades individuales de quien desempeña la labor. Al igual que en "1984" de Orwell, es ofrecer un responsable visible, pero falso, que no cambia la situación.

El análisis de posibilidades ante los desafíos regionales debiera centrarse en los proyectos políticos en competencia (la concepción de la persona, del Estado y la economía) y las consecuencias de la separación institucional entre el Gobierno central y regional.

Se evita discutirlo porque significa poner en riesgo las "posiciones" de la izquierda (el botín). Para ésta lo importante es que los recursos públicos estén a su servicio, no que los medios del Estado estén al servicio de la ciudadanía. Todo lo demás se "arregla" (ej. Litio, Enami Paipote, SLEP, Fundaciones). Así de simple.

*Patricio Urquieta, ex delegado presidencial*

**Baños de Naturaleza en Pan de Azúcar**

● Señor director:

Que gran iniciativa la de CONAF a realizar estos Baños de Naturaleza para funcionarios del CESFAM de Chañaral.

Siempre es hermoso el reencuentro con la naturaleza con mayor razón cuando se da en un espacio de contemplación que te permite también el reencuentro contigo, con tus sueños, cansancios, temores, proyectos.

Vivimos en un mundo de prisas,

de multitud de imágenes, de sonidos y ruidos que generalmente nos alteran...otro nombre que le podemos dar al estrés...alterados, fuera de nosotros, agobiados.

Que hermoso que funcionarios del CESFAM hayan sido favorecidos con estos Baños de Naturaleza, su labor es tan importante que necesitan estar con todas las energías positivas para transmitirlos a sus usuarios.

En el Parque Pan de Azúcar, la inmensidad del Mar, la infinitud del Cielo, los cactus como mudos acompañantes y eternos vigías de esas amplias extensiones de Desierto son el entorno ideal para disfrutar de un momento de paz interior.

Y siempre el Silencio acompañando a quienes van a ese hermoso lugar buscando un pequeño Oasis espiritual en medio de las múltiples actividades cotidianas.

Los funcionarios de CONAF Pan de Azúcar habitualmente realizan actividades muy originales que van en beneficio de la comunidad y se les agradece porque nos permiten valorar las bellezas del Parque Nacional...nos enseñan a quererlo a cuidarlo y en este caso nos posibilitan el agradecer que exista un lugar donde podamos disfrutar la inmensidad del Mar, el Cielo, el Viento y algo que hace tanta falta...disfrutar del Silencio que nos permite ingresar a nuestra intimidad y ahí descubrir lo que somos...parte de esa inmensidad que nos rodea...una inmensidad que debemos disfrutar y proteger porque si la dañamos...nos dañamos.

Que buena noticia...felicitaciones a CONAF y a quienes participa-

ron de esta gran iniciativa...

*Miguel Angel Aguirre, Chañaral*

**Nuevas marcas olímpicas e hidroclimáticas**

● Señor director: Chile volvió al podio de los Juegos Olímpicos en París 2024 con Francesca Crovetto y Yasinani Acosta. En términos hidroclimáticos también tenemos varias marcas. Junio fue uno de los más lluviosos, julio terminó seco por primera vez desde que hay registro, agosto trajo precipitaciones y ráfagas de vientos con velocidades nunca vistas. Según la Dirección Meteorológica, hay superávits en Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, Maule y Aysén.

Paradójicamente, para fin de año podríamos estar en sequía si se consolida La Niña como anuncian los especialistas.

Ahora, así como las líneas rectas sólo existen en la geometría, los promedios históricos solo en la estadística. La variabilidad climática es real y también las herramientas que incorporan esta incertidumbre en la planificación para una buena gestión hídrica.

Sin embargo, nos preguntamos, sobre todo a la hora de los balances, ¿qué hicimos con el superávit de agua de junio? ¿Esperamos cuatro años para nuevos récords o empezamos a prepararnos ya?

*Pablo T. Silva Jordán, socio GHI-Gestión Hidrología Ingeniería, especialista en recursos hídricos UC Davis Chile*

**Clases**

● Señor director:

Es inaceptable que cinco establecimientos de la comuna de Valparaíso se hayan visto obligados a suspender clases, debido a los graves efectos que dejó en la infraestructura, el sistema frontal del pasado viernes.

Una educación de calidad está directamente relacionada con espacios óptimos; ya que son estos los que crean ambientes de enseñanza más propicios para el logro de mejores aprendizajes.

*Rubén Álvarez H. Fundación para El Progresor*

El Diario de Atacama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [director@diarioatacama.cl](mailto:director@diarioatacama.cl) o a la dirección Atacama 725-A, Copiapó.